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Niederschrift 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirats 
 

im 
 

Stadtteil Bauerbach 
 

am 20. Mai 2014 von 19.45 bis 22.40 Uhr. 
 
 
 
 
Anwesenheit: 
 
 
Mitglieder des Ortsbeirates: 
 
 Lothar Böttner    Martina Rupp 
 Johannes Hühn    Carsten Nebel 
 Beate Abè     Mathias Range 
  
 
 
 
Sonstige: 
 
 Herr Hergenhahn von der Oberhessischen Presse 
 7 Bauerbacher Bürger/innen 
 Herr Heuser, Pächter der Gaststätte im Bürgerhaus 
 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
 Uli Karg 
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Einladung: 
 
 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder, der Stadtverordnetenvorsteher und die im Stadtteil 
wohnenden Stadtverordneten wurden durch den Ortsvorsteher schriftlich 
unter Angabe der Verhandlungsgegenstände zum heutigen Tag eingeladen. 
Die Ladungsfrist von 5 Tagen war gewahrt.  

 
 

Die Ladungsfrist war abgekürzt. In der Einladung wurde darauf hingewiesen. 
 

 
 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung sind ortsüblich bekanntgemacht 
worden. 

 
 
 
Beschlussfähigkeit/Niederschrift: 
 
 
Der /Die Ortsvorsteher/in stellt nach Eröffnung der Sitzung fest: 
 
 

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig, weil mehr als die Hälfte der Mitglieder 
anwesend ist. 

 
 

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig, weil der zu verhandelnde Gegenstand 
wegen Beschlussunfähigkeit in der vorhergehenden Sitzung zurückgestellt 
war. In der Einladung ist darauf ausdrückllich hingewiesen worden. 

 
 
Es werden keine Bedenken gegen Form und Frist der Einladung erhoben. 
 

 
 
Die Tagesordnung wird in der in der Einladung ausgedruckten Form 
genehmigt. 

 
 
Die Tagesordnung wurde wie folgt geändert: 
 
 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift über die Sitzung am 19. März 2014 wird genehmigt. 

X 

 

X 

X 

 

X 

X 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 20.05.2014 2 

 
Betrifft:  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.03.2014 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
 
Wer stimmt für die Genehmigung des Protokolls vom 19. März 2014? 
 

Stimmenzahl 
6 / /  X Zustimmung 

Ja Nein Enthaltung  Ablehnung 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst  09   zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 

 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 20.05.2014 3 

 
Betrifft:  Anmeldungen für das Haushaltsjahr 2015/16 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

Anmeldungen für den Doppelhaushalt 2015/16 
 

1. Sanierung des kleinen Saales im Bürgerhaus mit Erneuerung der 
Fensterfront zur energetischen Verbesserung. 

2. Fortschreibung der Finanzierungszusage für das in Planung 
befindliche „Kulturelles Dorfarchiv“ mit Ortsvorsteherbüro. 

3. Fertigstellung der Straßenrandbefestigung und vollständige 
Belagerneuerung der Straße zum Klinikum (Feuerwehrzufahrt). 

4. Straßenbelagerneuerung im gesamten Verlauf der Bauerbacher 
Straße. 

5. Zufahrtsstraße zum Sportgelände/Waldstadion instand setzen. 
6. Straßenbelagerneuerung der asphaltierten Wege im Arzbachtal. 
7. Errichtung einer Urnenwand auf dem Friedhof in Bauerbach. 

 
Abstimmung: 
 
Wer stimmt für o. g. Punkte zur Haushaltsanmeldungen 2015/16? 
 

Stimmenzahl 
6 / /  X Zustimmung 

Ja Nein Enthaltung  Ablehnung 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst  09, 15,  20.1  zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 

 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 20.05.2014 4 

 
Betrifft:  Entwicklung „Öffentlicher Personennahverkehr“ 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
 
Ortvorsteher Lothar Böttner, erläuterte den Anwesenden die Pläne der Stadtwerke, 
die Linie 11 und das AST durch einen Linienbus zu ersetzen und diesen über 
Cappel, Moischt, Schröck, Bauerbach und Ginseldorf fahren zu lassen. 
 
Dies würde eine erhebliche Verschlechterung des öffentlichen Nahverkehrs für die 
östlichen Stadtteile Schröck, Bauerbach und Ginseldorf bedeuten. Ein Rückfall in die 
1970er Jahre, in denen es eine völlig unzureichende Busverbindung gab, muss 
befürchtet werden. 
 
 
 
Beschlusstext zur Vorlage an den Verkehrsdezernenten: 
 
 
Beibehaltung der Linienführung der Linie 11 und der gegenwärtigen Taktzeiten. 
Eine Ausweitung der Linienführung auf andere Oststadtteile, wie sie immer 
wieder angedacht ist, wird strikt abgelehnt. (Kein Rückfall in die 1970er Jahre 
mit großen Umwegen über die Dörfer).  
 
Dieses gilt auch für die Abendstunden. Das gut angenommene und 
insbesondere auch im Winter bei Extremwetterlagen zuverlässige 
Anrufsammeltaxi muss erhalten bleiben. Die Einrichtung eines abendlichen 
Gemeinschaftsbusses ist entschieden abzulehnen und wurde bereits 2011 von 
den Ortsbeiräten der Oststadtteile mehrheitlich abgelehnt. 
 
Die Pünktlichkeit der Linie 11, insbesondere ab Bauerbach in Richtung 
Klinikum muss gewährleistet sein, damit am Klinikum der Anschluss an die 
Linie 7 in die Südstadt (Schulstandort) erreicht werden kann. Gegebenenfalls 
sollte der Bus früher ab Hauptbahnhof abfahren. 
 
Schulverkehr: Die seit  2010 erfolgten jährlichen Verschlechterungen im 
Schulverkehr müssen rückgängig gemacht werden. Der Rücktransport von 
Schülerinnen und Berufstätigen muss wieder direkt ohne Umstieg, auf dem 
kürzesten Weg und nicht über den Umweg Sonnenblick erfolgen.  

 

 

X 
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Das AST muss freitags und samstags eine Stunde früher beginnen und abends 
eine Stunde länger fahren, weil viele Veranstaltungen erst spät beginnen und 
später enden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
 
Wer stimmt für den o. g. Beschlusstext zur Vorlage an den Verkehrs-
dezernenten? 
 

Stimmenzahl 
6 / /  X Zustimmung 

Ja Nein Enthaltung  Ablehnung 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst  09, Verkehrsdezernent, Stadtwerke zur Kenntnisnahme und weiteren 
Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 20.05.2014 5 

 
Betrifft:  Ruhestörung und Eskalation bei Familienfeiern im Bürgerhaus 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
 
 
Ortsvorsteher Lothar Böttner berichtete, dass er sich bereits im Jahre 2013 mit der 
Problematik an die Stadt gewandt hat. Das Antwortschreiben und der überarbeitete 
Mietvertrag wurden vom Ortsvorsteher verlesen. An den Zuständen hat sich nichts 
geändert. 
 
 
Mittlerweile liegen schriftliche Beschwerden von Anwohnern der Stadt vor. 
Anschließend gab Ortsvorsteher Lothar Böttner den Tagesordnungspunkt zur 
Diskussion frei. Hier einige Aussagen der Anwesenden: 
 
 

- zugeparkte Einfahrten 
- beidseitiges Parken im Bereich des Bürgerhauses (Behinderung 

von Rettungsfahrzeugen) 
- Vermüllung rund um das Bürgerhaus, des Bildstockes, der 

Spielplätze und der Vorgärten 
- Beleidigungen und Bedrohungen der Anwohner 
- Autorennen auf der Bauerbacher Str. in Richtung Ginseldorf 
- Urinieren im Eingangsbereich der Volksbank 

 
 
 
 
Der Ortsbeirat sieht sich aufgrund der Missstände gezwungen, folgende 
Vorgehensweise zu beschließen: 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

X 
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Der Ortsbeirat beschließt die Vermietung des Bürgerhauses 
einzuschränken, bis die Stadt Marburg auf die schriftlichen 
Beschwerden der Anwohner und des Ortsbeirates reagiert, sowie 
Lösungsvorschläge unterbreitet. 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
 
Wer stimmt für den o. g. Beschlusstext? 
 

Stimmenzahl 
6 / /  X Zustimmung 

Ja Nein Enthaltung  Ablehnung 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst  09, Baudezernent, FD Gebäudewirtschaft zur Kenntnisnahme und 
weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 20.05.2014 6 

 
Betrifft:  „Unser Dorf hat Zukunft“ – Bericht des Vorbereitungsteams 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

Ortsvorsteher Lothar Böttner begrüßte Herrn Lars Witter und übergab ihm das Wort. 
Herr Witter berichtet von den ersten Treffen des Vorbereitungsteams. Folgende 
Punkte wurden als Schwerpunkte festgelegt: 
 
 
Folgende Vorschläge zu Initiativen, Präsentationen und Vorträge gab es von den 
Anwesenden: 
 
Frau Martina Rupp:  Text zu den Biohöfen/Parzellen  
    Vortrag über „China“ 
    Kinder & Jugendliche im Dorf 
 
Frau Heidmarie Häde: Text zu „Grün im Dorf“ 
    „To do“-Liste der Grünflächen im Dorf 
 
Herr Mathias Range: Vortrag „Erbrecht, Richtig Erben und Vererben“  
 
Annahmeschluss für die Texte ist der 20.06.2014. Das nächste Treffen findet 
voraussichtlich am 05.06.2014 statt. Ortsvorsteher Lothar Böttner dankte Herrn 
Witter für seine Ausführungen. 
 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst 09, 15, zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 

 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 20.05.2014 7 

 
Betrifft:  Besetzung des Ortsgerichts Marburg IV 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
Ortsvorsteher Lothar Böttner informierte die Anwesenden über die Ernennung von 
Frau Seelig und bemängelte die schlechte Berichterstattung der Oberhessischen 
Presse. Diese ist ohne Berücksichtigung unseres Beschlusses getätigt worden und 
rücke Bauerbach in ein schlechtes Bild. 
Die Ortsbeiratsmitglieder diskutieren noch über die Mail des SPD-
Fraktionsvorsitzenden Herrn Rink, welche nach mehrheitlicher Meinung unverschämt 
ist und zu Politikverdrossenheit führe. Ortsbeiratsmitglied Martina Rupp hat bereits 
mit dem Bürgermeister, Herrn Dr. Franz Kahle gesprochen und den Unmut des 
Ortsbeirates kundgetan. Der Bürgermeister wird Herrn Rink diesbezüglich 
ansprechen.  
Eine von einigen Ortsbeiratsmitgliedern geforderte Entschuldigung des SPD-
Fraktionsvorsitzenden wird es wohl nicht geben. 
 
 
Abstimmung: 
 
 

Stimmenzahl 
     Zustimmung 

Ja Nein Enthaltung  Ablehnung 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst 09, 30, Bürgermeister, zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 

 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 20.05.2014 8 

 
Betrifft:  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
  
Das Spielmobil der Marburger Jugendförderung kommt von Montag, den 11. 
Bis Freitag, den 15. August nach Bauerbach. Vorgesehen ist der Bolzplatz, ich 
werde wegen des Baubeginns vom Feuerwehrhaus aber den Dorfplatz Kirchweg 
vorschlagen. 
 
Die Stadt plant die Einrichtung eines Bürgerforums zur Ausrichtung der BUGA 
im Jahr 2029  
 
Das Thema Baulandentwicklung sollten wir zur nächsten Sitzung in die 
Tagesordnung nehmen. Eine Kopie vom Sachstandsbericht des Fachdezernates 
Stadtplanung wurde mit der Einladung bereits an die Ortsbeiratsmitglieder 
verschickt. 
 
 
 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst  09,  56, 60, 61, 62 zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 
 
 
 

 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 20.05.2014 9 

 
Betrifft:  Verschiedenes 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
Stellvertretender Ortsvorsteher Johanes Hühn informierte die Anwesenden, dass der 
Sportverein Bauerbach die Glascontainer von seinem Parkplatz entfernt haben 
möchte. Nicht nur das erhöhte Besucheraufkommen bei den Heimspielen, sondern 
auch der Müll der dort abgelagert wird, behindere das ordentliche Parken und bietet 
kein ansehnliches Bild. 
 
Ortsbeiratsmitglied Carsten Nebel berichtete über die Aktion „Sauberhaftes 
Bauerbach“. Er bittet darum, die Kinder und Jugendliche früher zu informieren, damit 
diese das Team unterstützen können. 
 
Stellvertretender Ortvorsteher Johannes Hühn berichtete über einen Flächenbrand 
unterhalb des Sportgeländes „Waldstadion“. Dabei hat die FFW Bauerbach 
festgestellt, das es keinen Hydranten am Waldstadion gibt und das Löschwasser von 
der Straße „Am Forsthaus“ mittels Schlauchleitung rangeholt werden muss. Der 
Ortsbeirat möge in einer seiner nächsten Sitzung, die Verlegung eines 
Hydrantenanschlusses und den Glasfaseranschluss für das Sportheim beschließen. 
 
 
 
 
Nächste Ortsbeiratssitzung findet am Donnerstag, 10.07.2014 um 19.30 Uhr statt. 
 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst 09, Stadtwerke, zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 

 

 

X 

 


